

En Yucatán y Tlaxcala**Restablecen
elecciones tras
irregularidades**

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

Este domingo, los municipios de Chichimilá e Izamal en Yucatán, así como las localidades de San Lucas Tecopilco y Santa María Capulac, Tetla de la Solidaridad en Tlaxcala, celebraron elecciones extraordinarias para elegir a quien encabece sus presidencias municipales, como otros cargos locales, luego de que el pasado 2 de junio se presentaran diversas irregularidades que concluyeron en la anulación de estos comicios.

Cifras de los institutos electorales locales, en el caso del proceso extraordinario de los municipios de Chichimilá e Izamal en Yucatán, se habilitaron casillas y material electoral para la participación de más de 28,000 personas; 13 casillas para Chichimilá y de 37 para Izamal.

De acuerdo con medios locales, la jornada electoral en estas dos localidades transcurrió de manera pacífica y bajo vigilancia de elementos de seguridad de la Guardia Nacional.

Cabe señalar que la anulación de las elecciones en estos dos municipios se dio luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenará un nuevo proceso electoral, debido a que el 2 de junio pasado se presentaron irregularidades y actos violentos, como el robo de paquetes y material electoral, por lo que se determinó anular ocho de las 13 casillas en Chichimilá.

Mientras que en Izamal, se identificó que el candidato ganador a la presidencia municipal, Warnel May Escobar (PAN y PRI), cometió abuso de poder, pues al reelegirse abuso de su autoridad para incidir en el resultado de la votación, por lo que además de cancelar la elección, se le ordenó no participar de nueva cuenta.

Sin incidentes

En tanto, en los municipios de San Lucas Tecopilco y Tetla de la Solidaridad en Tlaxcala, también se informó que la jornada electoral extraordinaria se desarrolló sin incidentes en las cinco casillas que fueron ha-

bilitadas en En San Lucas Tecopilco fueron habilitaron, y las dos distribuidas en Santa María Capulac.

De acuerdo con el Instituto Tlaxcalteca de Elecciones (ITE), en San Lucas Tecopilco, se esperaba la participación de 2,619 personas, así como otras 1,024 en Santa María Capulac; quienes debían elegir a siete integrantes de su ayuntamiento, así como sus presidentes municipales.

